

Vorlage		Vorlage-Nr:	FB 68/0073/WP15
Federführende Dienststelle: Fachbereich Verkehr und Tiefbau		Status:	öffentlich
Beteiligte Dienststelle/n: Stadtmarketing		AZ:	
		Datum:	24.03.2005
		Verfasser:	FB 68/23
Touristische Hinweise, Aufstellung von Begrüßungstafeln			
Beratungsfolge:			TOP: __
Datum	Gremium	Kompetenz	
14.04.2005	VA	Entscheidung	

Finanzielle Auswirkungen:

Die Kosten für 5 Begrüßungstafeln einschließlich der Aufsätze für die Weltreiterspiele betragen schätzungsweise 17.500 ,-- €. Entsprechende Haushaltsmittel stehen bei Haushaltsstelle 1.79 100.57040.8 (Stadtmarketing anlässlich der Weltreiterspiele 2006) zur Verfügung.

Beschlussvorschlag:

Der Verkehrsausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis und beschließt die Aufstellung von 5 Begrüßungstafeln im Stadtgebiet, die mit Hinweisen auf die Weltreiterspiele im Jahr 2006 bis zum Abschluss der Veranstaltung ergänzt werden.

Erläuterungen:

Die Bezirksvertretung Aachen- Mitte wurde am 28.01.2004 mit einer entsprechenden Vorlage über ein Konzept für die touristische Zielführung in Aachen informiert. In der Zwischenzeit hat die Verwaltung Verbesserungsmöglichkeiten geprüft und teilweise bereits als Geschäft der laufenden Verwaltung umgesetzt. Beispielsweise wurde die Touristische Wegweisung zum Ludwigforum und zur Carolustherme verbessert.

Ein wesentlicher Bestandteil der touristischen Wegweisung sind Hinweistafeln zur Begrüßung der Gäste der Stadt an den Hauptzufahrtsstraßen. In diesem Zusammenhang wurde der Wunsch des ALRV aufgegriffen, zusätzliche Hinweise auf die Weltreiterspiele im Jahr 2006 im öffentlichen Straßenraum zu geben, da es sich um eine außergewöhnliche Veranstaltung mit überragender Bedeutung für die Stadt Aachen handelt.

Die Willkommenstafeln sollen entsprechend dem beigefügten Muster hergestellt werden und orientieren sich gestalterisch an den bereits im Bereich der Autobahn aufgestellten Hinweistafeln mit der Aufschrift „Kaiserdom zu Aachen“. Ergänzend werden die Partnerstädte aufgeführt und somit die vorhandenen aber veralteten Hinweisschilder mit den Partnerstädten ersetzt. Leider sind die Bemühungen, mit dem Landesbetrieb Straßenbau NRW eine Einigung über Aufstellflächen in dessen Straßenbaulast zu erzielen, gescheitert, weil er zunächst die Aufstellung grundsätzlich und später dann mit den Hinweisen auf die Partnerstädte abgelehnt hat.

Die zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel erlauben zunächst nur die Beschaffung von 5 Hinweistafeln einschließlich Weltreiterspielauflauf. Die folgenden Standorte in Straßenabschnitten mit städtischer Baulast wurde dafür vor Ort ausgesucht:

- Eupener Straße / B57 Höhe ggü. Haus 254
- Krefelder Straße/ B57 kurz hinter Kreuzung Eulersweg/ Prager Ring
- Monschauer Straße/ L 233 Linksseitig vor Einmündung I.Rote Haag Weg
- Europaplatz vor Einmündung Josef v. Görres Straße
- Trierer Straße/ B258 ggü. Haus 402

Folgende Standorte können zur Zeit nicht berücksichtigt werden:

- Vaalser Straße zwischen Keltenstraße und Alte Vaalser Straße (städt. Straßenbaulast)
- Lütticher Straße ggü. Haus 272 (städt. Straßenbaulast)
- Berliner Ring, ggü. BAB Anschlussstelle Rothe Erde (Straßenbaulast – Landesbetrieb)
- Kohlscheider Straße vor Abzweigung Toledoring (Straßenbaulast – Landesbetrieb)

Anlage/n:

Muster Touristisches Hinweisschild mit Aufsatz